

Nombre: \_\_\_\_\_ Curso \_\_\_\_\_ Fecha \_\_\_\_\_

**Objetivo(s) de la Clase:**

- Demostrar respeto y tolerancia hacia todas las personas mediante acciones en su vida diaria.

**RECONOZCAMOS ACTITUDES TOLERANTES Y RESPETUOSAS**

Nuestra sociedad necesita el desarrollo armónico e integral de la persona, por lo que es necesario desarrollar un sistema de valores. Esto no se logra en forma espontánea, sino que se desarrolla por la enseñanza de nuestros padres, profesores, compañeros y amigos.

Uno puede aportar a su comunidad a través de la promoción de una buena convivencia, tratando a los demás con respeto y tolerancia. Por eso es necesario que las personas practiquemos constantemente estas actitudes.

El **respeto** es un valor muy importante que debemos cultivar día a día, en nuestro hogar, escuela, familia, y amigos, de esta manera contribuimos a tener un espacio armónico, el cual podemos compartir libremente. El respeto está ligado a la demostración de cortesía y buena educación, donde reconocemos que todas las personas son valiosas, que tienen los mismos derechos y que poseen dignidad.

Cuando decimos que “respetamos” a alguien, significa que vemos valor en él o ella y lo tratamos apropiadamente. Podemos respetar a nuestro compañero de laboratorio o respetar a personas específicas por razones especiales, pero ser respetuoso es también una actitud general hacia otras personas, viendo en ellas valor y buenas cualidades, a pesar de sus equivocaciones y faltas. Significa actuar ante los demás como si cada uno merece un buen trato.



Las actitudes que muestran respeto son el ser amable, el buen trato con todos, mirar a las personas cuando nos hablan y cuando les hablamos, el pedir las cosas “por favor”, utilizando expresiones como “gracias”, “perdón” y “disculpa”, saber escuchar sin interrumpir, evitar expresiones de mal gusto y malas palabras, el no criticar, ni burlarse y menos ser prepotente.

¿Qué nos impide tener respeto?

- Los malos tratos y abusos sobre los demás.
- La ausencia de principios.

La falta de respeto es propia de las personas desconsideradas, egoístas e insensibles, siendo tal su indiferencia o su ignorancia con respecto a quienes viven a su alrededor, que pasan por alto las más elementales normas de convivencia. Quienes así obran causan un daño considerable a la sociedad y a los individuos, pues pisotean su dignidad y su derecho a ser tenidos en cuenta y respetados.

La **tolerancia** es uno de los valores humanos más respetados y guarda relación con la aceptación de aquellas personas, situaciones o cosas que se alejan de lo que cada persona considera dentro de sus creencias.

Podríamos definir la tolerancia como la aceptación de la diversidad de opinión, social, étnica, cultural y religiosa. Es la capacidad de saber escuchar y aceptar a los demás por lo que son, respetando la diferencia, de esta forma respetamos sus derechos.



Un buen primer paso para tolerar a otros en una situación difícil es hacer un esfuerzo consciente para empatizar con otra persona e intentar ver las cosas desde su perspectiva

Las actitudes que muestran que uno es tolerante es cuando acepto, juego, comparto, me relaciono con personas que piensan distinto a mí ya sea por sus creencias religiosas y deportiva o por su origen étnico o tienen una cultural diferente a la mía, cuando se recibe un comentario negativo o una crítica, cuando dialogo con personas que encontramos poco agradables, cuando aceptamos que otras personas se equivoquen, etc.

La falta de tolerancia dificultan las relaciones humanas y nos puede llevar a la intolerancia, esta es cada vez más común en el mundo, lo que tiene como consecuencia la discriminación, la violencia o la marginación donde no se aceptan a las personas ya sea por aspectos físicos, costumbres y tradiciones diferentes a las de uno, es común encontrarla en actitudes racistas, como también que actitudes que se basan en prejuicios. Por lo tanto la intolerancia VIOLA o DENIGRA los derechos de las personas e invita a violarlos o negarlos.

El 16 de noviembre fue instituido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) como el Día Internacional de la Tolerancia. Esta es una de las medidas de la ONU en la lucha contra la intolerancia y la no aceptación de la diversidad cultural.

### Actividad

1.- Define con tus propias palabras los conceptos de respeto y tolerancia.

Actitud	Definición
Respeto	
Tolerancia	

2.- De las presentes imágenes, responde las siguientes preguntas.



a) ¿Crees que la actitud demostrada por los niños llega a ser intolerante? ¿Por qué?

b) ¿Cuál debería haber sido la actitud que debieron haber adoptado los niños?

c) ¿Cómo crees que se siente el niño, quien fue rechazado, ante esta situación?

Departamento de Historia geografía y ciencias sociales, terceros básicos, 2020.